Proseminar Die Sprachphilosophie von Paul Grice Essayfrage 3

Michael Baumgartner michael.baumgartner@uni-konstanz.de

Universität Konstanz, Wintersemester 2011/12, Mittwoch 16-18

Aus Russells Theorie singulärer Kennzeichnungen folgt, dass die Aussage

(*) Der gegenwärtige König von Frankreich ist kahl.

falsch ist, wenn es keinen gegenwärtigen König von Frankreich gibt. Strawsons Ansatz dagegen impliziert, dass (*) weder wahr noch falsch ist, wenn (*) in einem Kontext gebraucht wird, in dem es keinen König von Frankreich gibt. Welche Theorie ist die bessere, adäquatere, vorzuziehende? Diejenige von Russell oder diejenige von Strawson, oder sind am Ende beide Theorien gleichermassen adäquat oder gar beide mangelhaft? Die Antwort ist zu begründen.